

**Anfrage zur schriftlichen Beantwortung E-001409/2023
an die Kommission**

Artikel 138 der Geschäftsordnung

Monika Hohlmeier (PPE), Sabine Verheyen (PPE)

Betrifft: Fördergelder der Union für einen Jugendverband einer Erdoğan-nahen Gemeinschaft

Verschiedene Medien berichten, dass die Europäische Union im Rahmen des Programms Erasmus+ Gelder in Höhe von mindestens 31 455 EUR an die Jugendorganisation „Yavuz Sultan Selim“ ausgezahlt hat. Die Jugendorganisation gehört zur İsmail-Ağa-Gemeinschaft. Deren Gründer ist durch extreme misogynen Äußerungen aufgefallen. Gleichzeitig stuft der deutsche Verfassungsschutz die İsmail-Ağa-Gemeinschaft als extremistisch ein.

1. Wurden diese Zahlungen tatsächlich getätigt, und wenn ja, wie viele Mittel hat die Jugendorganisation bisher insgesamt erhalten?
2. Welche Projekte und Ziele der Union sollten durch die Teilnahme der Organisation „Yavuz Sultan Selim“ gefördert werden?
3. Welche Vorsichtsmaßnahmen hat die Kommission eingerichtet, damit keine Zahlungen an Jugend- oder Unterorganisationen von extremistischen oder islamistischen Vereinen erfolgen?

Eingang: 28.4.2023